

DEBA

Luzaro empieza el curso con 476 alumnos y Mendata con 227

Se ha producido una pequeña bajada con respecto al pasado año

ANDER SALEGI

DEBA. Se acabaron las vacaciones para los niños y niñas de Deba e Itziar que ayer con la mochila y maletas cargadas de libros regresaron a la escuela después de disfrutar de unas buenas vacaciones para dar inicio al curso 2021-22. La vuelta al cole no variará mucho respecto al año pasado. La pandemia provocada por el coronavirus continúa presente y para evitar aglomeraciones, la entrada al colegio fue escalonada por cursos. Se pintaron líneas en el patio para reunir a cada curso y para el acceso al interior del centro escolar se han establecido cuatro entradas.

Este año una de las novedades es que cada alumno se tomará la temperatura antes de acudir. A la entrada los alumnos se limpiarán las manos con gel.

La escuela Luzaro contará con 476 alumnos. En el centro que Luzaro tiene en Ifar Kale se impartirá clase a 114 alumnos, en Itziar a 55 y en Agirretxe a 307. Entre 51 y 52 profesores se encargarán de la enseñanza. Los primeros tres días contarán con un horario especial respecto al del resto del año, de 9.00 a 13.00. Mientras que a partir del próximo lunes el horario será de 9.30 a 12.30 por la mañana y después de 14.00 a 16.00 por la tarde.

En el instituto de Mendata también comenzaron ayer los alumnos de primero, segundo, tercer y cuarto curso de la ESO. Ayer fue una presentación breve en la cual



Alumnos de Luzaro cuelgan sus mochilas en el primer día. SALEGI



Alumnos de primero de la ESO en el instituto Mendata. SALEGI

distribuyeron las aulas y presentaron el procedimiento del presente curso. Los alumnos de primero y segundo recibieron sus libros de estudio cada uno en su pupitre. Estos al igual que los de primaria entraron respetando el

orden y en calma, para ello se acondicionaron cuatro accesos al centro. La Educación Secundaria de Deba contará con 227 alumnos. El curso escolar arrancará hoy con un horario de 8.30 a 14.30 horas.

Los centros en total contarán con 703 alumnos este año en las aulas, con lo que se ha producido un descenso en el número de estudiantes respecto al año pasado. La cifra de alumnos de Luzaro se ha disminuido en 7 niños y niñas, mientras que en Mendata la cifra ha descendido en dos alumnos

Bertso saioa Lasturren

Iraila iritsi da eta berarekin dator ohikoa den mugimendua. Berarekin etortzen dira baita ere Lasturko festa esanguratsuak. Lasturren San Nikolas eguna da bertako egunik haundiena. «Pasa den urtean Covid-19ak baldintzatuta, ez zen festarik ospatu, eta aurtengoan bestelakorik izango zela uste bazen ere, datuak eta osasun egoerak bultzatuta, ez da festa girorik izango» adierazi dute Itziarko auzo Udaletik.

Hala ere, iazkoan egin zen bezela, meza nagusia ospatuko da eguerdiko 12etan, frontoian. Pandemia honi aurrea hartu nahian, eta beharrezko osasun neurriak betetze aldera, frontoia egokituko da meza emateko, beharrezko egokitzapenak egingo direlarik.

Bestalde, Itziarko Auzo Udalak aurrera daraman hiru hilabeteko 'Udako kultur eskeintzak' programan, ostiralean, irailak 10, 19.00etan, bertso jaialdia antolatu du Presaola frontoian (Lastur). Bertan arituko diren bertsolariak aski ezagunak dira paraje hauetan: Amaia Agirre, Julio Soto, Agin Laburu eta Eli Pagola. Gai jartze lanetan Unai Elizasu izango da. Sarrera doakoa den arren, izen ematea ezinbestekoa da covid 19aren protokoloa bete nahian. Izenematea bi modutara egin liteke: Lasturko tabernara deituz edo apuntatu@itziar.eus helbidera idatziaz. Aforo mugatua du eta antolatzaileek apuntatzeko eskara luzatu dute. Lastur bertako giro jator eta zezenengaitik oso eza-guna den arren, hori segurtasunez bizitzeko hurrengo urterarte itxaron beharko da.

ONDARROA



Edificio en derribo. ECHALUCE

Iniciado el derribo de Txomin Agirre 28 que el juez declaró ilegal

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. El Ayuntamiento ha iniciado el derribo del edificio de Txomin Agirre, número 28. La construcción de este edificio se autorizó en 2007, pero los tribunales confirmaron su ilegalidad por las denuncias de algunos ciudadanos. Desde entonces el proceso ha tenido un camino difícil y costoso. Los trabajos se iniciaron la pasada semana y tendrán un coste de 153.891,43 euros para el Ayuntamiento, que ya ha pagado anteriormente varias indemnizaciones por permitir la construcción del edificio ilegal, entre ellas a la constructora o a los vecinos que adelantaron un dinero para la casa.

Las obras tienen una duración de nueve semanas. Se están realizando poco a poco para no dañar las viviendas de la zona. Antes de comenzar con los trabajos los responsables del departamento de Urbanismo del ayuntamiento realizaron visitas a las casas de la zona, para poder responder adecuadamente si hubiera daños. Cuando finalicen los trabajos de demolición quedará un solar vacío en ese espacio y luego se decidirá a qué destinar el espacio, siempre respetando el Plan General de Ordenación Urbana y el Plan del Casco Viejo que en estos momentos está en proceso de redacción.

Durante el tiempo que duren las obras no se prevé la necesidad de cerrar el ascensor público situado al lado.

Además, los contenedores situados debajo del edificio han sido retirados y los vecinos deben depositar los residuos en otros puntos de la localidad como Artabide 1 (a la altura de Beikozini), frente a la Politeña o en zonas de Musika Plaza. «Sabemos que esto va a dificultar el día a día de los vecinos, pero no hay otra opción mientras duren los trabajos».

ERMUA

Abierta la matriculación en los euskaltegis

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. El Euskaltegi municipal y el centro Kaltxango AEK tienen abierto el periodo inscripciones y matriculación.

El Euskaltegi municipal, ubicado en la segunda planta del edificio Teresa Murga, desarrollará el nuevo curso de octubre a junio. El centro ofrece niveles desde el A1 hasta el C1 a personas mayores de 16 años, en una amplia variedad de horarios y grupos de relevos para que todas las personas interesadas puedan asistir a las clases. Las clases se impartirán

tres veces por semana, en sesiones de dos horas, y además se prepararán los exámenes oficiales de mayo y octubre.

Las personas desempleadas y el alumnado de primer nivel podrán acceder a un descuento del 50% sobre el precio de la matrícula, y también se ofrecerán becas a todos/as los/as estudiantes. Si el estudiante supera un nivel su matrícula será gratis.

El plazo de inscripción para cualquiera de los cursos del Euskaltegi municipal finaliza el viernes 24 de septiembre. Para formalizar la matrícula, las perso-

nas interesadas deberán acudir a las oficinas del Euskaltegi de lunes a viernes de 09:00 a 13:00 y de 17 a 20:00 horas -excepto los viernes por la tarde-. En caso de duda o para obtener más información, se puede llamar al teléfono 943 17 09 25 o escribir un mensaje a la dirección euskaltegia@udalermua.net.

Donantes de sangre

La Asociación de Donantes de Sangre de Ermua, Donaser, ha organizado dos nuevas sesiones para realizar extracciones de sangre en nuestra localidad. Las ci-

tas serán mañana, jueves, 9 de septiembre, y el sábado día 11.

El autobús se ubicará frente al antiguo ambulatorio, en la Avenida Bizkaia, el jueves de 09:15 a 14:15 y de 16:30 a 21:00 horas, y el sábado de 9:15 a 14:15 horas.

A pesar de la excepcional situación que vivimos con motivo de la expansión del virus Covid-19, el Centro Vasco de Transfusiones y Tejidos Humanos desplazará una unidad móvil hasta Ermua para poder realizar las donaciones en el propio municipio sin tener que trasladarnos al hospital.

Izarra Centre aborda este año un nuevo Plan de Acción

Se atiende a demandas de sus empresas, estableciendo medidas para mejorar la relación entre ellas y la difusión de su actividad

AINHOA LASUEN

ERMUA. El Ayuntamiento de Ermua aborda un nuevo Plan de Acción para este año en Izarra Centre con el objetivo de atraer a nuevas empresas a su ecosistema.

Este nuevo plan se ha elaborado tras realizar entrevistas personales con 31 de las firmas ubicadas en el edificio empresarial y de emprendizaje, para entablar una relación más directa con ellas y recoger las necesidades y demandas en las que se puede apoyar a las empresas desde la administración local.

En el caso de la difusión de las firmas que se encuentran en el edificio, se solicitaba un espacio permanente de exposición de las empresas que componen este

ecosistema.

Como consecuencia de las entrevistas, también se insistió en la necesidad de una persona de contacto; el impulso de herramientas para un mayor conocimiento entre las empresas; crear una central de compras con proveedores de referencia y la necesidad de redes de mentoring.

El mentoring es una relación profesional en la que una persona con experiencia asiste a otra, en el desarrollo de habilidades y conocimientos específicos que mejorarán el crecimiento profesional y personal de la persona con menos experiencia.

De hecho, se trata de una de las acciones que ya se han impulsado

Se trabaja en generar una red de mentoring, para apoyar con la experiencia, y espacios de coworking, para compartir proyectos

do en Izarra Centre creando una red para estas actuaciones. Se ha abierto ya la convocatoria y, de momento, ya se han inscrito dos personas a esa red de mentores propia.

Además, se han solucionado la mayor parte de las necesidades que planteaban las empresas en cuanto a las infraestructuras del edificio, con adaptación de las mejoras solicitadas; se han establecido dos personas de referencia; se mantiene el servicio de asesoramiento a personas emprendedoras.

Se trabaja también en el propio ecosistema para generar contenidos y proyectos innovadores entre empresas relacionadas; generando vida e intercambio con el Laboratorio IoT Lab; manteniendo la línea abierta de préstamos participativos y el programa 'Lehen aukera' que pueden utilizar las empresas para generar nuevos proyectos.

Próximas actuaciones

Por otra parte, se continúa con el proceso de escucha, y en octubre se llevará a cabo una nueva sesión para la evaluación del desarrollo de este plan.

Las próximas actuaciones para la mejora del ecosistema empresarial de Izarra Centre se basarán en la creación de un espacio de coworking, con el fin de desarrollar proyectos profesionales propios y conjuntos entre diferentes firmas; trabajar en un posicionamiento digital, que permita la generación de contenidos y eventos en Internet; se diseñará un plan de acogida que permita colaborar con la entrada de nuevas firmas y se continuará con la interlocución directa con las empresas del edificio.



Izada de la bandera extremeña en el balcón del consistorio

En torno a una treintena de personas del Centro Extremeño de Ermua acudieron ayer a la izada de la bandera de la comunidad en el consistorio ermuarra, que se mantendrá durante toda la semana, para conmemorar el Día de Extremadura. Un año más, no será posible programar las actividades habituales, por el Covid-19.



Se trata de dotar de vida a sus espacios, con la opinión de las firmas. A.L.

EN BREVE

EN AVENIDA DE BIZKAIA

Donaciones de sangre hoy y el sábado

A. L. La Asociación de Donantes de Sangre de Ermua, Donaser, ha organizado dos nuevas sesiones para realizar extracciones en Ermua. Las citas serán hoy y el sábado, día 11. La unidad móvil o autobús que desplaza a la villa el Centro Vasco de Transfusiones y Tejidos Humanos se ubicará frente al antiguo ambulatorio, en la avenida Bizkaia, el jueves de 9.15 a 14.15 y de 16.30 a 21.00 horas, y el sábado de 9.15 a 14.15 horas.

DANZA INFANTIL

Abierta la matrícula del grupo Txindurri

A. L. O. El grupo local de danza Txindurri abre su plazo de matrícula para la población nacida en 2016. Se ensayará los viernes de 17.15 a 18.15 horas. Para apuntarse, se puede enviar un whatsapp al teléfono 658 741 498 añadiendo nombre y apellido del niño o niña, su edad y el número de teléfono de contacto. El plazo finaliza el 20 de septiembre. También se admiten matrículas de población infantil de otras edades.

TELÉFONOS DE INTERÉS

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

CARTELERA DE CINE	
EIBAR	
COLISEO Merkatu Kalea, 2	No hay función
ERMUA	
ERMUA ANTZOKIA Iparragirre, s/n	El robo del siglo 20.30
COMUNICACIONES	
AUTOBUSES	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.	
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.	
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.	
*Salida desde Ermua diez minutos antes	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.	
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.	

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua
EIBAR-BILBAO (Autopista)
De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.
BILBAO-EIBAR (Autopista)
Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.
EIBAR-VITORIA
Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora. Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.
VITORIA-EIBAR
Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora. Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora
EIBAR-PAMPLONA
Laborables y festivos: 8.30
PAMPLONA-EIBAR
Laborables y festivos: 11.00.
EIBAR-ARRATE
Laborables: 15.00. Sábados: 14.00. Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR	
Laborables: 15.30.	
Sábados: 14.30	
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.	
EIBAR-ELGETA	
Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30	
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.	
ELGETA-EIBAR	
Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50	
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.	
EIBAR-HOSPITAL MENDARO	
Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).	
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.	
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.	
HOSPITAL MENDARO-EIBAR	
Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.	
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.	
TRENES	
BILBAO-EIBAR	
Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.	
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.	

EIBAR-BILBAO	
Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.	
ERMUA-BILBAO	
Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.	
FARMACIAS	
EIBAR	
De 9.00 a 22.00: Lekunberri (Isasi, 31).	
ERMUA	
De 9.00 a 22.00: Alberdi (Zubiaurre, 9).	
EIBAR-ERMUA	
Noche. De 22.00 a 9.00: Izpizua (Ibarkurutze kalea, 7).	